



ALLOCUTION DE LA PASSEE PRESIDENTE  
BARCELONE JANVIER 2017

Mes Très Chères Sœurs

Je viens de donner le flambeau de la présidence à Kris Dejonckheere, car les ouvrières se lèvent et se remplacent. Je dois avouer que ces trois années en tant que présidente du CLIMAF m'ont apporté beaucoup plus que ce que j'ai pu donner. Merci !

Être à la tête de notre Association m'a permis de mieux connaître et mieux comprendre le rôle que nous, femmes maçonnes, apportons à notre environnement social.

19.000 femmes « libres penseuses », cela nous donne une richesse incommensurable ! Nous avons pu confronter nos points de vue, nos opinions et les différentes façons d'atteindre un objectif commun : promouvoir les valeurs universelles de la franc-maçonnerie en général, de la Franc-maçonnerie féminine en particulier, et plus généralement, venir en aide aux femmes les plus fragilisées.

J'ai pu suivre le travail enthousiaste du CLIMAF dans les deux Colloques que nous avons célébrés. A Lisbonne en 2014, nous avons analysé en profondeur la laïcité, en confrontant la façon de la voir selon les réalités et l'histoire des différents pays, et notre position a abouti à un communiqué commun. A Bruxelles en 2016, les échanges nous ont replongées dans le sens profond de notre engagement et la raison presque vitale d'être maçonnes au XXI<sup>e</sup> siècle. Les contributions, débats et conclusions démontrent la richesse que les échanges d'opinions, les différents points de vue et sentiments nous donnent.

Cependant, nous ne pouvons pas oublier que durant ces dernières années, la société dans laquelle nous vivons est devenue incertaine et sombre. Mais n'en doutez pas, mes SS. ., l'avenir est féminin, et il est certain que rien n'est donné et que pour y arriver, nous devons apporter chacune notre grain de sable, chacune selon ses possibilités, et porter au dehors ce que nous avons appris au dedans. C'est comme ça que nous pourrons atteindre l'utopie d'un monde sage, fort et beau, en partage pour tous les êtres humains.

J'ai dit,

Conxita PAYAROL, Passée Présidente